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绿茵动态

青年报记者 陈宏

本报讯 中国围棋举办的各类正式

比赛，能在番棋决赛中战胜男棋手夺冠

的女棋手，历史上从未有过！但历史在昨

天被改写了。尚不满1 7岁的年轻女棋手

於之莹，在上海举行的第21 届建桥杯中

国围棋新人王赛三番棋决胜局，执黑299

手中盘逆转赢下男棋手李钦诚，最终以

2:1 夺冠！激动的主办方，给她的额外奖

金，甚至超过了冠军奖金本身。

直追芮乃伟
在决赛开幕时，包括中国棋院院长

刘思明、中国围棋队领队华学明、上海棋

院副院长刘世振等人，都说着同样一句

话：“ 虽然於之莹要夺冠，基本不可能，

但我们仍为她能打进决赛而骄傲。”

新人王赛和名人赛、天元赛一样，是

中国棋院举办的历史悠久的比赛，几乎

每个赫赫有名的大国手，都是先夺新人

王头衔后，再展开自己辉煌的职业生涯

的，也因此，业内甚至把参加新人王赛称

为“ 跳龙门”。

然而，即便是职业生涯中的第一座

不算高的峰，女棋手也从未攀上过。在世

界 棋 坛 ， 此 前 也 仅 芮 乃 伟 一 人 做 到

过———她2000年在韩国国手战中2:1 击

败曹薰铉夺冠，成为世界棋坛第一位在

正式比赛的番棋决赛中击败男棋手夺冠

的女棋手，也是於之莹之前唯一的一位。

不过，那时的芮乃伟，是韩国棋院的客座

棋士，不属于中国围棋。

“ 我也没太想夺冠的意义，这一次

的紧张程度，还没我第一次拿冠军（ 记

者注：智运会女子比赛）厉害呢，再说，

如果总想着历史纪录，就下不好棋了。”

於之莹告诉青年报记者，“ 至于将来的

目标，随着年龄应该会变吧，现在就希望

成绩提高，希望能像芮老（ 芮乃伟）那

样。”

作为江苏籍棋手，於之莹给人的感

觉，和国际象棋的侯逸凡差不多，沉稳而

自信，她说：“ 我也很佩服侯逸凡，最佩

服的就是她能在女子赛中取得那么多冠

军和头衔，有稳定的棋后的地位。”

新锐力量崛起
其实，於之莹夺冠的意义，并不仅仅

是她战胜男棋手，还在于她所在的中国

新锐棋手群体，已经成了令国际棋坛动

容的力量。

没夺冠之前，於之莹和普通的棋童，

在经历上没什么两样。她告诉青年报记

者，她家在江苏无锡市区，家庭经济条件

正常，能负担得起她学棋。学棋两年后，

她展现出了自己的天赋，在江苏省内成

绩比较好，于是父亲在2006年，将9岁的

於之莹送到了北京的聂卫平道场深造，

从此，父亲“ 陪读”在了北京，一直到她

进入国家队之后，依然如此。

但，这样的群体，在中国的围棋界，

相较于以前，已经极其庞大了。建桥杯新

人王，也将参赛年龄从30岁以下，降低到

了20岁以下，就证明现在新锐的力量之

强。刘思明也告诉青年报记者：“ 以前，

棋手30岁都过了，也让参加，因为那时候

没那么多年轻棋手，但现在，1 6岁都不到

的棋手也来参加，女棋手也能告别一日

游，还游到了最后，我告诉韩国棋院，他

们都很惊讶，也让他们非常羡慕，现在，

他们都来和我们谈，想让两国的新锐交

流———以前我们求着别人交流，现在人

家没有条件，只要能交流就满足。”

这些新锐力量的“ 可怕”，还在于他

们即使夺冠了，在国内其实都还不算

“ 可怕”。於之莹就说：“ 和王晨星等国

内其他女棋手相比，我的经验和实力都

还稍微差一点。而且，这次就算侥幸拿了

新人王，我也不认为我的实力能提高多

少，最多就是信心提升了。我也不会因为

赢了男棋手，就怕以后输给实力比我差

的女棋手，我以前输给比我差的女棋手

也不少，都习惯了。”

青年报记者 陈宏

本报讯 本周日，申鑫申花将在上海上演

德比，而上港队则将远赴辽宁战客场。在几大

主要赞助商都“ 加大了资金投入”的基础上，

徐根宝表示去年提出的“ 六三一”目标不变，

而今年就是要“ 争前三”。“ 去年就差一点，

如果球员敢想一下，就有可能。”他说。

今年的中超，在恒大的刺激下，各家豪

门的投入更大了。徐根宝也说，球队刚刚从

济南拉练回来，“ 鲁能引援和去年大不一

样，包括恒大、国安、绿地、舜天，都是大投

资，这种情况下再提六三一，需要胆量和精

神。但我们的目标不变。”

他还自信地举了自己“ 抢逼围”足球

理念的例子：“ 都说现在的世界足球潮流，

抢逼围是落后了，但奚志康去亚足联上课，

讲的不就是抢逼围？哪里落后了？”

今年，球队签下了瑞典国脚海森，虽然

跟其他俱乐部的豪华外援不能比，但相较

以往，水准已经提高了很多。对此，徐根宝

强调，球队并不完全依赖外援，培养本土球

员的目标不变：“ 我们的目标，是培养武磊

这样的尖子球员。”

青年报记者 张楠

本报讯 日前，“ 谁是球王” 东风雪

铁龙中国羽毛球民间争霸赛华东赛区决

赛在杭州落幕，沪、浙、苏、闽、鄂、皖等六

支队伍齐经过激烈比拼，男单、女单、男

双、女双、老年无差别和团体等六个组别

1 2名选手晋级“ 谁是球王”全国总决赛。

上海选手陆立莺/洪宇坤2比0摘得女

双桂冠。在另一场上海选手参加的男单

决赛中，来自同济大学的林宇惜败而归。

“ 比赛竞技仅仅是其中一个方面，这

项比赛提供了一个生活交流、以球会友、

健康快乐的体验平台。”曾经叱咤风云的

“ 四大天王”之一、华东赛区总教头赵剑

华如是说，“ 民间赛事的精彩总在比赛之

外，享受运动、享受快乐，才是羽毛球这

项运动普及推广的真正意义。”

中国围棋历史被刷新

於之莹成首位女性新人王

“ 谁是球王”演绎羽球正能量

青年报记者 张瑞麒 摄

绿地申花新赛季票务方案公布

徐根宝目标前三 上港队加大资金投入於之莹不仅获得了6万元奖金，还得到了额外的奖励。

青年报记者 郭佳杰

本报讯 时隔一个多月，申花的官方微

博终于恢复了更新。官微的名称已经改成

了“ 绿地申花”，头像也已经换为俱乐部新

队徽，而官方简介依然是那句球迷们熟悉

的“ 不狂不放不申花”。从更新的官方信息

来看，绿地申花已经通过了足协的注册手

续获得了参赛资格，30名球员均得到了相

应的参赛证。而俱乐部也发布了新赛季官

方写真，新版队服正式亮相。

公示期间，部分原申花球员以申花

欠发其201 2赛季薪水为由向中国足协提

出申诉，但中国足协相关人士表示，球员

提出申诉和质疑，并不等于向中国足协

提交证实欠薪存在及欠薪数额的有效证

据。因此，绿地俱乐部新赛季中超注册也

得以完成，绿地申花队将顺利参加新赛

季中超联赛。

但是中国足协有关人士指出，只要拿

出可靠证据，被欠薪者依然可以通过正常

申诉与仲裁渠道讨薪。

此外，俱乐部还公布了本赛季绿地申

花主场票务方案。


